



## Países de bajos ingresos con más muertes por contaminación del aire

### Description

(Nueva York) El 89 por ciento de las muertes por contaminación del aire se producen hoy en países de ingresos bajos y medios, donde las comunidades más vulnerables sufren la mayor exposición con la menor protección, según datos de la ONU.

De acuerdo con la web de este organismo internacional, la elevada incidencia del flagelo lo convierte en la segunda causa de muerte a nivel mundial, incluso más que el tabaco.

A propósito del Día Internacional del Aire Limpio por un cielo azul, celebrado cada 7 de septiembre, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma) recordó las debilitantes y a menudo letales consecuencias de la contaminación del aire, que en 2021 provocó alrededor de 8,1 millones de decesos prematuros.

Resaltó que todos estamos expuestos a los tubos de escape, el humo de las fábricas, el humo de los incendios forestales u otras fuentes contaminantes.

No obstante, la ONU elogió el avance de América Latina en la batalla contra este tipo de contaminación, pues la región impulsa desde hace tiempo iniciativas colectivas con el apoyo del Pnuma y la colaboración de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

La tarea conjunta consiste en cooperación regional a través de una red sobre contaminación atmosférica, capacitaciones técnicas y seminarios sobre gestión de la calidad del aire y salud, y apoyo al desarrollo de legislaciones nacionales sobre calidad del aire.

En este marco, los países de la región trabajan sus propios programas con avances notables, como es el caso de México con el programa Proaire y Colombia, donde la ciudad de Medellín ha logrado una transformación profunda gracias a inversiones en transporte público eléctrico, corredores verdes urbanos y regulaciones ambientales más estrictas.

Allí también han implementado programas que dan relevancia a las actividades con vínculos de deporte con el cambio climático y las medidas anticontaminantes.

El Maipo/PL

### Date Created

Septiembre 2025